

Tiraje 3,000  
ejemplares

# EL AVISO

Oficina é Imprenta  
Frente al Cuartel de  
Policía

Propietario de EL AVISO y de la  
imprenta EL PROGRESO

**EMILIO ALPIZAR A.**

## Notas editoriales

### INCONSECUENCIA

ARRIBA VALIENTES. El joven Abraham Madrigal fué destituido del puesto que ocupaba en la Imprenta Nacional. Hacen bien en aplastar á los ciudadanos que no se doblegan, á los hombres que demuestran carácter levantado, á los que sirven á la Patria y no á un círculo, á los que estiman más su honor que su bienestar personal. ¡Oh las cabezas cónicas!

### MUNICIPALIDAD

Se aproxima el día de las elecciones municipales. Preciso es que los electores de los pueblos se apresten para la lucha. Circulan varias listas y hay empeño en que salgan electos los candidatos del círculo Olímpico. Esperamos que habrá verdadera libertad en las elecciones y que el negro fantasma de la imposición no asomará su descarnada faz ni querrá anondar á los electores de los pueblos con su ceño adusto.

La libertad que cada elector tiene de dar su voto por los ciudadanos que mejor le parezcan, es un derecho que nadie puede arrebatárle.

Los electores deben antes de dar su voto por una persona, saber quién es ella y cuál su conducta pública y sus antecedentes.

Conviene que los Regidores no tengan compromisos de ninguna especie, es decir, deben gozar de completa independencia. Nos parece que

no debe cambiarse por completo la Municipalidad, es de suma importancia que una parte de los municipales actuales continúe prestando sus servicios durante el año de 1903. Es verdad que es un cargo oneroso y sin retribución, y que sí se necesita patriotismo y disponer de medios de fortuna para desempeñarlo, pero no dudamos que quienes han servido con tanto acierto y con tan buena voluntad durante el presente año, se resuelvan á continuar un año más en beneficio de los intereses cantonales, pues muy natural es que se lleven á cabo las obras iniciadas ya por el Ayuntamiento actual y se remedien varias necesidades que existen todavía en los pueblos, á pesar de la preferente atención de que han sido objeto por parte de la Municipalidad que está funcionando. Además, conviene que haya elementos en la Municipalidad, que estén al tanto del mecanismo administrativo y que no se dejen sorprender. De ese modo habrá orden y regularidad en la marcha de los negocios municipales del cantón.

Conque, electores, á cumplir con vuestro deber y á dar el voto por aquellos que hayan demostrado interesarse por el bien de la ciudad y de sus distritos.

Necesita usted dinero ó necesita colocarlo con buena hipoteca, dirijase á la oficina de EL AVISO, frente al Cuartel de Policía.

### LA OPOSICION

Agradecemos de veras las frases de "La Prensa Libre" al referirse á nuestro compañero de redacción D. Valdear, á quien le da el calificativo de amigo.

D. Valdear nos ha pedido que hagamos presente ese agradecimiento porque supone inmerecido el honor que se le hace.

Sentimos mucho tener que contradecir el concepto de "La Prensa Libre" de que el artículo en cuestión fué escrito hace algunos años, y que al reproducirlo nosotros no tiene cabal aplicación en la actualidad por la dureza de ciertos términos.

Disimule el cronista, pues si fuera cierto su dicho tendríamos que recomendar á nuestro colaborador por su extraordinaria facilidad de retención mental: en nuestra mesa, copió, pues, de su memoria dos días antes aquellas frases.

Nos parece que lo cierto es que se ha cogido brujas, suponiendo que D. Valdear es un estimable escritor que actualmente milita en las filas del Gobierno y que es empleado público además.

Por eso se da á entender que el artículo fué escrito en otra época.

Ahora convendrá con nosotros el apreciable escritor de "La Prensa Libre" en que actualmente en el periodismo hay algún órgano que hace los oficios de que se habla en

nuestro número anterior; y le hacemos á "La Prensa Libre" justicia merecida diciendo que ella forma en las filas de los buenos. Hemos tenido ya el gusto de ver sus bien hechas protestas con motivo de los ataques del Gobierno al periodismo en general, y eso sólo es una buena recomendación.

En cuanto á nosotros, somos de la oposición porque no nos gusta el sistema de Gobierno actual. No es porque se nos halla negado un destino: á Dios gracias el Director de esta hoja tiene oficio con que ganarse la vida con holgura y satisfactoriamente para sus necesidades, y por lo que hace á amigos que le ayudan, están todavía en mejores condiciones pecuniarias que él. Hacen vida independiente con su trabajo personal, con sus iniciativas propias y con sus pequeños capitales.

Contando el propietario de EL AVISO con un magnífico directorio, activos circuladores y con imprenta propia, hace más barato todo trabajo de rotulación y circulación.

### PROTECCIONISMO

Nada! que nos invadió la fiebre proteccionista por manera prematura. Y aquí nos tenéis, amado pueblo, con la carcajada del desdén, en vez del látigo de la ira. Para reinos de esos muñecos de cartón no necesitamos de gastar una palabra de mal humor. Hoy estamos de jolgorio. Hoy queremos coger el asunto por su lado más llevadero. Venga la broma: ¿quién será capaz de enderezar pullas á la gente que lo sabe todo?—Pues solamente los mentecatos como dice el doctor Zambrana.

—Extiéndame usted papeleta de eso.....

—Para quién?

—Pero hombre, para el que sea mentecato.

—Pero hablabamos de proteccionismo.....

—Ya lo creo, en eso estamos.

Pero también se ha soltado una

palabra inconveniente en los momentos actuales ¿quiénes son los mentecatos?

—Ya lo dijo el doctor Zambrana.

Algún ministro puede servir de tipo. Si es tahir porque juega á dos cartas. Si es financiero porque se equivoca y bota las cartas antes de tiempo.

—Oiga usted, señor, aquí no hay mentecatos. Si usted se refiere al Gabinete, sepa que todas son personas decentes, caracterizadas y de peso.

—Ya lo creo, pero hoy no se dice peso sino colón.

—Vaya con el tío bromista!

—Ya lo creo que estamos de broma. ¿quién va á suponer que havan hecho en serio todos los desatinos que están haciendo.....

—¿Será usted cándido?

—Vea usted, todo eso tiene su segunda intención. ¿Quiere conocerla? Voy á revelarle el secreto siempre que usted tenga cuidado de decirselo á todo el mundo para que nadie lo sepa.

—Caray! Caray! Se me parece usted á la gente del teatro.

—Está bien ¿quiere ó no quiere?

—No ve usted que eso se me parece á lo del viejo del mercado que dice "paga ó no paga... ¿quién sabe!

Tiene usted razón dejemos el buen humor y oigamos lo que dice nuestro compañero de redacción que está escribiendo el editorial sobre proteccionismo. Aquí está:

No me parece conveniente el decreto reformativo del arancel de Aduanas, contraído á gravar la importación de productos extranjeros para proteger las industrias nacionales. Ese decreto es inconsculto en varios puntos. Es demostración patente de la festinación con que proceden los gobernantes cuando están en el delirium tremens de la popularidad soñada en muchos años de pretensión á mando, conseguida por un golpe del acaso, por un capricho del destino.

La industria costarricense no está en condiciones de entrar de lleno en la competencia con el producto extranjero. Tomemos, por ejemplo, los productos más necesarios hoy al país:

Arroz y manteca.

¿En qué cabeza bien sentada puede haber que en seis meses se establezca cría de puercos en toda la República para dar abasto al consumo de manteca y que el pueblo tenga ese artículo á los mismos bajos precios que hoy los obtiene?

Solamente las cabezas engrasadas pueden hacer semejante cosa. El pueblo pobre será el que paga el alza del producto ó se morirá de hambre. En cambio, á los que tienen dinero disponible no les importa que el mercado esté abarrotado ó escaso; ellos

compran lo que necesitan á cualquier precio por que siempre tienen con qué. Con el alza de derechos aduaneros subirá el precio de la manteca extranjera á 45 ó 50 céntimos, mientras que hoy vale 30. Porque no hay producción bastante, ni la habrá en todo el año de 1903, para cubrir el consumo. Mientras tanto las gentes menesterosas que viven con poco, se morirán de hambre.

Lo mismo pasará con el arroz. Volverá á valer 25 céntimos por libra y no habrá empresarios que puedan llenar con sus exiguas cosechas las bodegas que hoy se mantienen constantemente llenas.

Bien dijo Selgas: "los grandes talentos, producen los grandes desatinos; si salen bien son hazañas, si salen mal son disparates."

Bravo! Bravo! Bravo! Exclamó á una voz

LA REDACCIÓN

En la Imprenta "El Progreso", situada frente al Cuartel de Policía, se hace toda clase de trabajos á precios reducidos, á toda hora del día y de la noche.

## Verdades amargas

CABEZAS CÍNICAS

Existe en todos los países y en todas las corporaciones tanto políticas como sociales, un grupo de hombres célebres por la intriga, única arma que saben esgrimir.

Su objeto es derribar las buenas reputaciones y echar sombra sobre todo lo que brilla.

Han tomado el oficio de la polilla y del pantano.

Forman á veces, al derredor del poderoso, una especie de muralla de lanzas incrustada:

Son sus cuerpos, que son bultos, y sus lenguas viperinas.

Su primer instinto es la envidia que se traduce por dieterios.

Y su segundo es el odio, pero el odio ruin, el de la oruga para el águila.

Sólo tienen instintos, porque han perdido la conciencia del raciocinio á fuerza de arrastrarse.

Pues este grupo miserable, imitando al Nabucodonosor de la Historia, no quiere ser bípedo sino cuadrúpedo.

Cuando llegan á inspirar confianza á alguien y peor todavía, á ser creídos, ese alguien está perdido.

Y da tristeza, para quien los estudia, al ver que algunos son jóvenes, de cabello blanco y negro todavía.

Si la edad suficiente para valerse del arma que usan las mujeres públicas, se han anticipado á ser serviles.

Puesto que la intriga, en la medalla del deshonor, es el reverso del servilismo.

Y el hombre de carácter no se arrodilla ni intriga para subir.

Quien intriga es servil y los serviles son cobardes.

He aquí al grupo de los intrigantes convertidos en cobardes.

En la edad antigua los cobardes servían para eunucos y hoy sirven para lacayos.

Son los eunucos modernos.

Y estos seres tan abyectos pierden en su profesión los principios naturales del honor.

En los países donde hay convento de mujeres no jubilar para uno de éstos, en donde pueden entrar inmunes por haber perdido hasta el instinto de la reproducción.

Triste destino el de los intrigantes, empiezan por roer y echar lodo, siguen de rodillas en el pantano y terminan como impotentes atrohados en los conventos.

Tomando la intriga como un oficio por el odio y la envidia a las alturas, hacen tres grandes males; unos para con ellos mismos, otro para con aquellos que valen algo, y un tercero para con su país.

Para con ellos mismos, porque se degradan y se hacen despreciables;

para con los que valen, porque a fuerza de echarles lodo y escupirlos con su baba, los manchan; y

para con su país, porque hacen anteponer intrigantes y serviles a hombres de honrados caracteres.

Desgraciados de ellos, que no tienen siquiera ni el triste derecho de que la Historia los condene: son tan despreciables y pequeños que el mañana los olvida.

Gozan del fúnebre manto del olvido.

Tienen la impunidad de los imbéciles.

La sanción póstuma de los acontecimientos contemporáneos no los marca.

Y con enemigos tan pequeños es imposible luchar.

En primer lugar por lo cobardes, y en segundo por lo sucios.

Allí un plumaje por rápido que pase se mancha algo.

Puesto que ellos forman la cloaca de las alturas.

Decidle a Juan Valjean que pase por las alcantarillas de París y saldrá limpio; pero si pasa por éstas, saldrá con fango.

Cuando hablan, una especie de espuma sanguinolenta, semejante a la del epilético, se escurre de sus labios.

Es la espuma del reptil que está pronto para morder.

Ellos rien con todos; la risa tiene más de bestia que de alma.

Nunca están tristes; la tristeza es sagrada. Asisten a entierros, bautizos y banquetes del mismo modo.

Porque un sólo movíl los lleva allá: morder en algo para dejar la baba que les infla los carrillos.

Nunca se cansan, los instintos no se agotan.

Cuando se hacen maestros los condecoran. Desecharlos, atacarlos, nadie lo hace, porque repito: gozan de la impunidad de los imbéciles.

Y cuando sirven de bufones y hacen reír al poderoso y potentado, son como necesarios.

Viven en perpetuo reinado, el reinado de los reptiles.

En el fango, pero mordiendo.

Dejad que os muerdan a vosotros los que valéis, pero esparad que estén bajo vuestras plantas para aplastarlos.

VICENTE DÁVILA

**RICARDO KRIEBEL**

DENTISTA ALEMÁN

—DESPACHO—

CALLE 16 NORTE, FRENTE A LA

casa de don F. Tinoco

AVISO

Tengo algunas fincas en este cantón, las que vendo a plazos ventajosos. Con firma abonada, haré el negocio con el que desee obtenerlas. Entenderse con mi esposa en la villa de Las Cañas, en San José con don Emilio Alpizar A. y en Nicoya con

E. CONDE R.

## CAMPO NEUTRAL

### LAS SOCIEDADES DE TEMPERANCIA

En la mayoría de los pueblos civilizados se han fundado las sociedades de Temperancia. Así, en Suiza que es un país de mucho adelanto en la civilización, se encuentran á menudo estas sociedades, en los Estados Unidos han tomado mucho impulso dichas sociedades por haberse dado el inolvidable norteamericano Horacio Mann. En nuestro país están poco desarrolladas, pues únicamente hemos visto la fundada por varios jóvenes del Liceo de Costa Rica y la fundada por varios alumnos de la escuela de esta ciudad (Alajuela). Esta sociedad no ha caído debido al carácter de los socios, pero sin ello ya hubiera caído en el abismo como ha sucedido á otras varias sociedades ya fundadas varias veces. Esta sociedad es poco conocida por el público, pero adelanta bastante y ¡Con qué gusto vería una conferencia dada por el apreciable doctor Zambrana!

Otilio Ulate B.

Alajuela, 19 de noviembre de 1902.

### BANCO ANGLO-COSTARRICENSE

¿Hasta cuando habrá otro Administrador del Banco Anglo-Costarricense de mejor carácter y de más finos modales que el que actualmente ocupa ese puesto?

Así, el público sería mejor atendido y los intereses de esa respetable institución estarían mejor servidos. (Comunicado)

Estoy seguro que si á un sujeto no le hubieran dado una buena tajada, tajada que ha sabido dividir entre los suyos, atropellando la justicia, á esta hora estaría gritando acompañado de sus hijos en contra del Gobierno

.....X.....X.....

El público es el único que sabe proteger al industrial. Los que piden calzado del que hace Emilio Artavia, quedan convidados y siguen favoreciéndole con sus órdenes: por el cuidado que pone en el trabajo, por sus buenos materiales y por su baratura.

### LEY DE LICORES

De un olímpico se cuenta  
Que enemigo de censuras  
De acuerdo con varios curas  
Inventó la "Ley de Imprenta".

Y en incubación atenta  
Metido dentro de un cesto  
Con mira en el presupuesto  
Y viendo un pueblo tan manso  
Dijo: "ya que el pueblo es ganso  
Voy á inventar otro impuesto.

N. CARO de BALEARES

Hay que convencerse de que la única harina de trigo puro es la que sale de Molino Victoria. Todas las demás que vienen al país, están combinadas de manera que la variación de las temperaturas las echan á perder. Por eso es que la harina Victoria es la única que brinda más garantías de pureza. Teniendo cuidado para trabajarla, da mayores rendimientos.

Nos dicen (no lo aseguramos) que don Tobias Zúñiga Montúfar es el director espiritual del Día. Extrañamos ese dicho y no lo creemos cierto porque en aquel periódico se publican tales despropósitos que echarían por tierra la envidiable reputación literaria de que justamente goza el inteligente y fogoso escritor conocido como Lorenzo de Gantrán.

En la Oficina de EL AVISO, pueden suministrar toda clase de datos á los vecinos de pueblos, siempre que envíen las estampillas para la contestación y algo de retribución para el encargado de conseguirlos.

Engalanamos hoy nuestro periódico con el artículo "Cabezas Cónicas" de Vicente Dávila, que pinta como de mano maestra á tantas cabezas cónicas de que no se puede prescindir en Costa Rica, lo mismo que en todos los países.

VECCHI & CAGLIANONE. Bien merecen estos señores la protección que el público da á su taller de sastrería.

Cortadores, á estilo europeo, siempre están al tanto de los movimientos de la moda para satisfacer los gustos de los que quieren vestirse á la última. Añádase á eso el excelente surtido de casimires por la Casa importados y la facilidad de hacerse un vestido con poca plata, y se convencerá cualquiera de que los señores Vecchi & Caglianone son los sastres que se necesitan para las próximas fiestas.

### OBSERVACIONES:

Todo el que publique un comunicado tendrá derecho á 50 ejemplares.

No se admitirán los comunicados que no vengan debidamente firmados.

Las gacetillas comunicadas se pagarán anticipadamente, teniendo el dueño derecho á 25 ejemplares.

La correspondencia debe dirigirse al propietario de este periódico.

En la sección de comunicados publicaremos todo lo que se nos envíe, pues esta hoja no tiene "compromisos con nadie."

Número suelto 5 céntimos.

Apartado N° 164.

### Cerveza TRAUBE Doble

que con las constantes mejoras que se le han hecho, ha llegado al término de perfección y alcanzado un consumo superior al de otras marcas.

### Á UNA SEÑORITA QUE ES MUY ERUDITA

Señorita, yo no sé por qué su papá de usted le ha dado esa educación, y le diré la razón de no explicarme el por qué.

Comprendo que su papá, que cifra en usted su encanto, la eduque bien ¡claro está! Pero si estudia usted tanto que es una "barbaridad!"

¿A qué viene esa manía, ni á qué conduce, señor, que sepa usted astronomía, historia y filosofía y hasta álgebra superior?

Bueno que se haga notable y eduque su inteligencia siendo instruida y sociable... ¡pero, hija, con tanta ciencia está usted "inaguantable!"

Sus estudios tolerara si usted cosiera y bordara comprendiendo sus deberes; pero esas cosas son para otra clase de mujeres.

Aunque la apelliden necia y aunque las gentes se rían, labor tan fútil desprecia... ¿Coser usted? ¡Qué dirían los siete sabios de Grecia!

Su papá, que es un bendito, dice que es usted un pismo de erudición... ¡Pobrecito! Es padre, y no necesita disculpar ese entusiasmo...

No ve lo que otro cualquiera porque le ciega el amor; pero usted, ¿cómo tolera que vaya el pobre señor vestido de esa manera?

Mientras la niña engolfada está en serias reflexiones, anda el papá sin botones, con la camisa rozada y un siete en los pantalones.

¡Para tamaña indolencia caehaza se necesita! ¡Por ventura está la ciencia reñida con la decencia? Conteste usted, señorita.

¡No es vergüenza ¡voto á tall que ande roto el pobrecillo, y que usted, chica formal, sepa la historia al dedillo y no conozca el dedal!

¡Basta, por Dios, de leer! Deje usted tranquilos ya á Cicerón y á "Volter", y póngase usted á coser el pantalón de papá.

¡Piensa usted hallar su destino en un clásico latino ó en Neuton... ó en el demonio? Pues ese no es el camino que conduce al matrimonio.

¡Usted el engaño no ve! ¡Ninguna duda le quepa! A menos que al cabo dé con algún sabio que sepa éasi tanto como usted.

Y sí que lo encontrará, pues Dios la castigará, de su erudición en mengua, casándola con un académico de la lengua.

VITAL AZA.

El propietario de EL AVISO, se hace cargo del cobro de cuentas y pagarés, ya sea extrajudicial ó judicialmente.

EL estimable caballero don José Traube, el industrioso extranjero que ha sabido á fuerza de perseverancia en el trabajo montar una fábrica de cerveza, la mejor que existe en el país, ha contribuido con la cantidad de CIEN colones para la construcción del mausoleo con que varios amigos de Pío Viquez se han propuesto perpetuar la memoria de aquel original escritor.

Esperamos que las personas que han ofrecido espontáneamente contribuir imiten, ó por lo menos no permitan que un extranjero les aventaje, ya que se trata de una gloria costarricense.

Con actividad, honradez y baratura se despacha toda clase de asuntos judiciales en la oficina (situada 50 varas al Oeste del Palacio de Justicia) de don RAMON ROMAN ROJAS.

### EL PRECIO DEL CAFÉ

Las últimas noticias que hemos visto publicadas acerca de la demanda de nuestro precioso fruto, demuestran que hay tendencia al alza y que los cafeses de Centro América son mejor pagados.

El precio actual por fanega en cereza es de 16 y 17 colones. Se espera que llegue á 20 colones.

HEMOS tenido noticia de que los obreros trabajan con empeño por que don Federico Mora se haga cargo de la Jefatura de esa respetable asociación. En verdad que hacen bien los obreros. El señor Mora será una nueva palanca que impulsará el movimiento progresivo que va marcando el termómetro ascendente de la clase trabajadora.

Adelante, pues.

### EL TORITO Fábrica de Cerveza de Juan Malek

Es la mejor, la más pura y la más saludable, por que en su fabricación se emplean los mejores y más sanos ingredientes. No hay adulteración. El que pruebe la cerveza TORITO sigue tomándola.

### EL IMPUESTO URBANO

"El Derecho", valiente periódico, adalid de las verdaderas democracias, ha publicado un magnífico artículo suscrito por Ludovico Pío, en el cual demuestra con números la posibilidad de rebajar el impuesto barto injusto que hoy pesa sobre el vecindario de San José. Y muy cierto es. Las actuales circunstancias no son halagadoras. Por más que los "periodistas papinianos" se empeñan en hacernos aparecer como en el "paraíso" é incansables se afanan y se desvelan en pintar la situación con cara de refulgente sol, y no se avergüenzan de contradecirse á cada rato, y en cualquier oportunidad, reproducen en sus periódicos como cosa portentosa, y que según ellos ha venido á ser la panacea que nos salvará del terrible apuro en que estamos. Nos referimos—á la pieza—publicada en "La Gaceta" del 20 de los corrientes y que dos periódicos han reproducido, quizá por falta de material, faltándoles sólo que le hubieran puesto como epígrafe: "Se salvó el país." Y es seguro; no necesitamos de otra cosa; con que abunde el papel como en Colombia y que haya facilidades para la especulación—que no

otra cosa se proponen los salvadores del país. Pero en fin, nos hemos salido del objeto que nos propontamos al principio de este artículo, en que quisimos hacer presente lo mal que han hecho los Regidores don Gordiano Fernández, Licdo. don Alberto Echandi y don Juan R. Mora E., en desaprobar lo que con mucho acierto habían acordado con respecto á la rebaja del impuesto urbano, por mayoría absoluta. La revisión del acuerdo constituye un paso atrás que dieron esos señores, lo cual indica su falta de carácter y la ligereza con que juzgan los negocios municipales. Por fortuna los Regidores Bonilla y Zamora sostuvieron con buenos argumentos la necesidad y la conveniencia de que se tome en cuenta la mala situación á fin de que se alivie en algo, siquiera; la pesada carga que hoy agobia á los contribuyentes. ¿Cómo puede ser justo que hoy se grave á los propietarios, como ayer, que sacaban mejores rendimientos de sus propiedades? ¿Cómo ha de ser justo que los que residen en los suburbios de la población y que no reciben el mismo servicio que los del centro, que tienen macadam, aseó y buena luz, paguen el mismo que los que carecen por completo de esas comodidades?

Los señores Municipales deben probablemente vivir muy holgados y gozar de muy buenos sueldos, puesto que tan así no más resuelven continuar apretándonos como hasta aquí lo han hecho todas las Municipalidades, salvas excepciones. Si hay déficit en las entradas municipales, no es culpa de los contribuyentes; culpa fué de quienes, llevados por el excesivo deseo de progreso, comprometieron las rentas municipales por la suma de 200,000 colones, más ó menos, lo cual ha traído como consecuencia lo que se está palpando: que tenga que sangrarse al pueblo para satisfacer los intereses de esas deudas contraídas en mala hora, y con grave perjuicio de la generalidad. A eso obedece que hoy hayan Municipales que se opongan á la rebaja equitativa del impuesto.

Desde hace cinco años la Municipalidad viene pagando sólo por intereses 27,000 colones.

Desde luego, se ve, que se ha hecho inocente uso de los fondos municipales, y que eso no es ni argumento ni razón para que hoy no se procure amorrar en algo las contribuciones.

Los señores Bonilla y Zamora merecen nuestra felicitación por la actitud noble y por el deseo de equidad que los ha animado, como representantes de los intereses que les están confiados.

ALMANAQUE. Recomendamos al público el almanaque de don José Canalias, que ya se encuentra de venta en varios establecimientos. Por mayor ofrece venderlos á precios más bajos que los de este año.

### Por algo ha de ser

Que la BOTICA UNIVERSAL establecida tan recientemente en esta ciudad, cuenta ya con tan numerosa clientela. Cada día tiene alguna novedad ese establecimiento. Ahora acaba de recibir entre otras especialidades, el conocido BALSAMO DE ORO que cura las flores blancas; el "Elixir Tropical" que destruye la espermatorrea; la "Maravilla Universal que cura los callos en seis días y las "Gotas Eléctricas," que quitan el dolor de muelas instantáneamente y evita la caída de la dentadura.

Próbad y os convenceréis.

¿Queréis comprar ó vender muebles fincas ú otros artículos dirigidos á la oficina de EL AVISO frente al Cuartel de Policía.